

## Informaciones Médicas

### GIRA CIENTIFICA DE FELLOWS:

EL COLEGIO INTERNACIONAL DE CIRUJANOS en su afán de diseminar conocimientos científicos y en su deseo de estrechar los lazos que unen a los hermanos cirujanos de todo el mundo, se encuentra actualmente preparando una gira científica por varios países de la América Latina, inclusive Costa Rica, donde cirujanos de renombre dictarán conferencias en las distintas ciudades donde harán escala:

Todos los médicos costarricenses hemos sido invitados a oír estas magníficas conferencias dictadas por médicos eminentes internacionales y por notables médicos nacionales, el programa será el siguiente:

### JUEVES 13 DE ENERO

- Dr. Fernando A. Coto Chacón: ESTADISTICA DE TUMORES RENALES EN COSTA RICA.
- Dr. Juan Guillermo Ortiz Guier: CESAREA SEGMENTARIA POSTERIOR.
- Dra. M<sup>rs</sup> G. Stein de Guzmán y Dr. A. V. Guzmán Calleja: DECORTICACION RADICAL DE LA PIERNA EN EL TRATAMIENTO DE LAS ULCERAS GIGANTES INTRATABLES Y DE INDURACION.
- Dr. Leo J. Adelstein (California, U. S. A.): TRATAMIENTO DE LOS TRAUMATISMOS AGUDOS DEL CEREBRO.
- Dr. Peter A. Rosi (Northwestern, U. S. A.): ESTUDIO COMPARATIVO DEL TRATAMIENTO CONSERVADOR Y CIRUGIA DE URGENCIA DE LA COLECISTITIS AGUDA.

### VIERNES 14 DE ENERO

- Dr. Longino Soto Pacheco: TRANSPLANTE DE BAZO COMO TRATAMIENTO DE LA HIPERTENSION PORTAL.
-

- Dr. Esteban A. López Varela: CUERPO EXTRAÑO EN LAS VIAS BILIARES (Cáscara de pejiualle) Y REVISION DE LOS LOS CASOS PUBLICADOS
- Dr. Manuel Alvarez Fraeta: TECNICA QUIRURGICA DEL PROLAPSO VAGINAL POST-HISTERECTOMIA TOTAL.
- Dr. Donald S. Miller (Chicago U. S. A.): INTERRELACION ENTRE EL SISTEMA VASCULAR GENERAL Y ORTOPEDICO (ASPECTOS FISIOLOGICOS Y PRESENTACION DE CASOS).
- Dr. Leo J. Adelstein: MANEJO DEL TRAUMATISMO AGUDO DE LA ESPALDA, CON APLICACION DE MEDULA ESPINAL.

#### INVITADO COSTARRICENSE:

El Dr. José María Ortiz Céspedes es uno de los conferencistas invitados por el Colegio Internacional de Cirujanos para participar en la gira por Latino América. Los disertantes invitados conjuntamente con los cirujanos locales presentan sesiones científicas en México, Costa Rica, Colombia, Ecuador, Perú, Chile, Argentina y Brasil. El 10 de enero comienza la gira y durará 35 días. El Dr. Ortiz Céspedes presentará sus estudios sobre FIBROMA NASOFARINGEO Y RINITIS ALERGICAS durante la gira y también presidirá las sesiones científicas que se celebrarán en San José los días 13 y 14 de enero de 1966.

#### XV CONGRESO BIENAL INTERNACIONAL

El Colegio Internacional de Cirujanos celebrará en México XV Congreso Bienal Internacional del 30 de setiembre al 4 de octubre de 1966. Se invita a los cirujanos costarricenses a participar en tal evento. Los trabajos científicos pueden ser presentados en: castellano, inglés, francés o alemán. Los trabajos deben ser enviados a la secretaría local antes del 15 de enero próximo, se exigirá duplicado y pueden acompañarse de diapositivas o películas. Para mayores detalles dirigirse al secretario Dr. José Ma. Ortiz Céspedes.

#### CONGRESO INTERNACIONAL DE DEONTOLOGIA

Este evento se celebrará en París del 23 al 28 de mayo de 1966. Ha sido organizado por el Conseil National de L'Ordre des Medecins y el tema principal del congreso será "La Responsabilidad Médica". Se analizará este tema desde distintos ángulos a

saber, filosóficamente, jurídica, social y económicamente. Se da énfasis a la responsabilidad personal del médico en el mundo moderno. Para mayores detalles dirigirse a Secretario General, Dr. R. J. Brocard, Conseil National de L'Ordre, 60, Boulevard de Latour-Maubourg, París, Francia.

#### **DATOS PARA LA HISTORIA DE LA MEDICINA:**

El Dr. Luis Schapiro nació en Veintimilla, Italia, de padres poloneses, pero a corta edad de nacido llegó a los Estados Unidos de Norteamérica acompañado de sus padres; en esta nación se convirtió en ciudadano norteamericano.

Al organizarse la Junta Internacional de Salud de la Fundación Rockefeller en 1912; la primera organización de esta índole para establecerse en esos tiempos fue enviada a Costa Rica a fines de 1912. Esta organización realizó los estudios preliminares sobre el problema de salud nacional que tanto preocupaba al señor Presidente don Ricardo Jiménez. A los 3 meses de estudios preliminares, el International Board envió al doctor Carter para traer los equipos de material y demás pertenencias que se utilizarían en los trabajos. Al terminar los trabajos en las Islas Filipinas el Dr. Luis Schapiro regresó a Costa Rica a mediados del año 1913 para tomar cargo de todos los trabajos, organizando en forma definitiva la campaña antiparasitaria del país con el Dr. Durán, Fernández, Facio y otros que fueron los verdaderos padres de la Medicina Preventiva en el país. El Dr. Schapiro trajo algo a Costa Rica, sin llevarse más que el cariño y aprecio de todos los ciudadanos costarricenses, ya que a su muerte en 1932 recibió el elogio de todos los costarricenses. Fue un funcionario destacado por su enorme esfuerzo y tenacidad por conseguir el adelanto sanitario del país. Visitó hasta los pueblos más pequeños de toda la República montado a caballo, ya que en esos tiempos no existían comodidades para transportarse.

#### **ANALES DE CIRUGIA:**

Con el nombre de Anales de Cirugía acaba de aparecer una revista científica nicaragüense de circulación en todo Centroamérica. Esta Revista es Organo de la Sociedad Nicaragüense de Cirugía y es de publicación trimestral. La Asociación Costarricense de Cirugía se siente muy satisfecha de la aparición de este órgano publicitario en el campo de las Ciencias Quirúrgicas y Revista Médica de Costa Rica desea buenos augurios a este grupo de cirujanos que se esfuerzan por divulgar los conocimientos de nuestra especialidad en todo el istmo centroamericano.